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L’année 2019 a été la première année pleine de notre nouveau site qui, comme on se souvient, avait 
été lancé en septembre 2018.  
 
Au cours de cette année, le site a connu une fréquentation que nous jugeons satisfaisante. Entre le 
1er janvier et le 31 décembre 2019, il a totalisé 158 242 visites, soit en moyenne 433 visites par jour, 
chaque visite ayant débouché sur la consultation, en moyenne, de 5 pages différentes du site. Les 
visiteurs proviennent de France (76%), des États-Unis (4,7%), de Suisse (2,1%), du Canada (1,6%), 
d’Allemagne (1,6%), de Belgique (1,5%), de Russie (1,4%), d’Italie (1,1%)… Rappelons qu’une 
« visite » ne signifie pas une « personne » (un internaute) ; les « visites » mesurent le nombre de 
connexions sur un site (qu’elles soient le fait de la même personne ou de plusieurs). 
 
L’équipe du site est composée par Vassilis Kapsambelis (responsable), Julia-Flore Alibert, Pascal 
Corde, Amélie De Cazanove, Olivier Halimi, Sébastien Nourry, Marianne Persine, Johanna Velt. Cécile 
Notté, bien que ne faisant pas partie de l’équipe du site, y contribue grandement en y ajoutant 
régulièrement des éléments et en entretenant notre compte Facebook. Philippe Daubry, notre 
webmaster, participe à nos réunions, étant entendu que le bureau du CA a accepté qu’il 
accompagne en permanence le site. Cette aide est toujours aussi précieuse : modifications dans 
telle ou telle page que l’équipe du site n’a pas les connaissances techniques pour opérer ; mise à 
jour en continu du logiciel du site (WordPress), ce qui nous évite définitivement de nous laisser 
distancer par son évolution, au prix de ne plus pouvoir y apporter la moindre modification, comme 
ceci s’était produit avec l’ancien site ; protection contre des attaques malveillantes, qui ne peuvent 
être résolues qu’avec la mobilisation d’un spécialiste ; maintien d’une veille sur les contenus, du 
point de vue d’un regard « extérieur ». 
 
Comme nous le disions dans le rapport de l’année dernière, le site répond à quatre objectifs : 1) 
donner la plus grande visibilité possible aux manifestations scientifiques organisées par la SPP ou 
par des organismes ou associations dans lesquels la participation de nos membres est 
prépondérante, avec un effort particulier pour les activités en régions ; 2) offrir une riche information 
scientifique, à travers la publication d’articles, conférences et entretiens vidéo, avec des outils de 
recherche adéquats (mots-clés, recherche par auteur) ; 3) fournir à un large public une information 
complète et diversifiée sur la psychanalyse, ses méthodes, ses buts, ses techniques, son intérêt ; 4) 
constituer un espace de ralliement pour nos membres et AEF en proposant, dans l’espace qui leur 
est réservé, des informations institutionnelles, des débats, des textes cliniques, etc. 
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En faisant le bilan de ces quatre objectifs au bout d’une année d’exercice, nous pourrions dire que : 
 

1) Le travail de mise en avant des différentes manifestations organisées par la SPP et par ses 
membres est monté en puissance au cours de l’année, et nous avons l’impression que la 
plupart de nos membres ont désormais repéré la visibilité offerte par le site à leurs activités, 
et nous en envoient les annonces (il est impératif que les annonces arrivent au moins deux à 
trois mois d’avance, pour une présentation suffisamment soignée, et longue, sur le site) ; 
 

2) La section « Textes et conférences » comporte désormais près de 300 textes, dûment 
répertoriés et ciblés par de mots-clés, et la vidéothèque recommence à être enrichie de 
nouvelles réalisations (voir ci-dessous).  
 

3) La partie du site destinée à faire connaître la psychanalyse et à présenter les différentes 
activités qui s’y rattachent, notamment thérapeutiques, importée telle quelle du site 
précédent, n’a pas pu être actualisée au cours de l’année, comme on le souhaitait ; ce travail 
reste à faire au niveau de l’équipe du site, tout comme la production – éventuellement – de 
courtes vidéos didactiques sur la psychanalyse. 
 

4) Enfin, l’animation de l’ « espace membres » reste très atone (voir ci-dessous).  
 
Au niveau de la politique éditoriale du site, et des projets d’avenir, il y a plusieurs précisions ou 
suggestions : 
 

1) Le site n’est pas une revue scientifique, et n’applique aucune politique de sélection des textes 
qui lui sont soumis, hormis celle liée à la confidentialité des récits cliniques. Tout membre de 
la SPP ayant donné une conférence peut la voir publiée sur le site (ou avoir écrit un texte de 
réflexion sur une question théorique, ou un article qui n’a pu être publié dans une revue pour 
de raisons diverses : taille, thématique, etc.) ; 
 

2) Le nombre de manifestations scientifiques à Paris et en régions est très important pendant 
la période de septembre à juin, ce qui conduit à un certain encombrement dans le carré qui 
leur est dédié (carré de droite de la première rangée de carrés). L’équipe réfléchit à une 
nouvelle présentation : par exemple, utiliser deux carrés, l’un pour Paris, l’autre pour les 
régions ; ou encore, faire défiler une annonce entre l’en-tête du site et la première rangée de 
carrés, de façon à mettre davantage en évidence les manifestations propres à la SPP. Au-delà 
de ces aménagements, l’équipe du site manque de critères clairs – qui ne peuvent provenir 
que du bureau de la SPP et du CA – pour déterminer autour de quels objets d’une 
manifestation scientifique donnée, et/ou à partir de quel niveau de participation de membres 
de la SPP, cette manifestation peut bénéficier de sa couverture par le site ;  
 

3) La vidéo reste un moyen privilégié d’accès au savoir psychanalytique, et notre vidéothèque 
est très régulièrement consultée. Néanmoins, les difficultés financières de la SPP ces 
dernières années n’ont pas permis le renouvellement de nos vidéos, alors que les moyens 
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humains existent et sont disponibles. Nous espérons qu’au cours de l’année à venir, la SPP 
saura dégager quelques moyens financiers – qui somme toute sont assez modestes eu égard 
à son budget global – pour relancer la réalisation de vidéos ; des contacts encourageants ont 
été pris dans ce sens en fin d’année 2019 avec la direction de notre société. Par ailleurs, il 
faut se poser la question de ces vidéos qui n’apparaissent que sur l’espace réservé aux 
membres, et de ce fait restent très peu visionnées ; sont-elles toujours couvertes par 
l’indispensable confidentialité ? Il est certain que, lorsqu’il s’agit de l’enregistrement d’une 
conférence qui se développe à partir d’un ca clinique, le problème se pose ; mais toutes ne 
sont pas dans cette catégorie, et le site gagnerait beaucoup en attractivité si la quasi-totalité 
de nos vidéos se trouvait librement accessible sur Vimeo ; 
 

4) La partie réservée aux membres de la SPP reste peu fréquentée, et sert surtout à consulter 
les documents de la vie institutionnelle (compte-rendus de CA, de l’AG, etc.). Le souhait de 
l’équipe du site, depuis le début, est que ces pages soient davantage animées, et les idées 
ne manquent pas : débats sur telle ou telle question institutionnelle ? Ou sur une question 
politique plus générale (comme par exemple les dangers qui pèsent sur la psychanalyse à 
l’université actuellement, ou encore, les attaques contre la psychanalyse) ? Ou encore, 
discussion autour d’un cas clinique (la confidentialité de l’accès aux pages membres 
permettant cette possibilité) ? En tout état de cause, la décision de la création de telles 
rubriques dans l’espace dédié aux membres dépasse les prérogatives de l’équipe du site qui, 
sur ce point, ne peut être qu’être force de proposition ; il appartient au CA et, au-delà, à 
l’ensemble de notre collectif de prendre les initiatives dans ce sens que nous appelons de 
nos vœux ; 
 

5) Enfin, le site a besoin d’alimentation quasi permanente : actualités, journées et colloques, 
informations diverses qui touchent le monde psychanalytique. L’équipe du site aura à l’avenir 
à développer une plus grande compétence et autonomie dans le maniement du site, de 
façon à ce que plusieurs de ses membres puissent intervenir pour insérer des nouvelles, des 
actualités, des colloques, etc. 


